

## Communiqué de presse – Les Écologistes Languedoc-Roussillon

Depuis ce mardi 5 août 2025, un incendie d'une ampleur inédite a déjà ravagé, à l'heure où nous écrivons, plus de 16 000 hectares de végétation dans le département de l'Aude.

Le bilan est tragique : une personne a perdu la vie, treize autres ont été blessées, dont sept sapeurs-pompiers.

Nous tenons à exprimer notre plus profonde solidarité et notre émotion sincère à l'égard de la famille de la personne décédée, de ses proches, ainsi qu'à toutes les personnes blessées et affectées.

Nous saluons avec respect et reconnaissance l'engagement exemplaire de l'ensemble des forces mobilisées :

- les sapeurs-pompiers volontaires, professionnels et militaires venus de toute la France,
- les pilotes de la Sécurité civile,
- les gendarmes et forces de l'ordre,
- les agents du Département de l'Aude,
- les élus et agents communaux qui ont déclenché les Plans Communaux de Sauvegarde,
- les associations agréées de sécurité civile,
- ainsi que tous les citoyens engagés dans les dispositifs de solidarité et de soutien logistique.

Cet incendie restera dans les mémoires comme l'un des plus dévastateurs de ces dernières années en Occitanie, tant par son intensité que par l'étendue des dégâts.

Mais au-delà de l'urgence humaine, ce sont aussi des espaces naturels d'une extrême fragilité, des paysages façonnés par des siècles d'interaction entre l'homme et la nature, et une biodiversité déjà en danger qui ont été frappés de plein fouet.

Des espèces végétales et animales endémiques ont probablement disparu dans les flammes, dans un silence que nous ne pouvons accepter.

Nous, écologistes du Languedoc-Roussillon, refusons de rester silencieux face à cette tragédie.

Nous affirmons que ces incendies ne sont pas une fatalité : ils sont la conséquence directe du réchauffement climatique, de la sécheresse chronique, de l'artificialisation des sols, de l'abandon des territoires ruraux et de l'insuffisance des politiques de prévention.

Nous demandons des actions fortes et immédiates :

- Un plan d'urgence régional pour la restauration des écosystèmes incendiés ;
- Un renforcement des politiques de prévention des feux et un accompagnement durable des communes forestières ;
- Une révision des moyens aériens dans la lutte contre les feux de forêt ;
- Une véritable transition vers un aménagement du territoire résilient, respectueux des équilibres écologiques et humains.

Le dérèglement climatique est là. Il bouleverse nos vies, nos territoires, nos écosystèmes.

Nous appelons à ne plus détourner le regard, à rompre avec l'inaction, à agir ensemble, avec responsabilité, courage et solidarité.

La France souffre d'un "complet décalage" avec ses objectifs climatiques d'après le haut conseil pour le climat. On assiste à une démobilisation très forte du gouvernement qui s'illustre par des coupes budgétaires incompréhensibles au Ministère de l'écologie (-14% en 2025), menaçant encore 95 postes de l'Office National des Forêts dans le projet de budget initial 2025 (un tiers de son effectif ayant déjà été supprimé sur la période 2000-2022).

Selon les projections des climatologues, si l'on poursuit sur cette tendance, le nombre annuel moyen de jours de vagues de chaleur sera 3 fois supérieur en 2030 à celui de la période de référence (1976-2005) et 10 fois supérieur en 2100.

**Les Écologistes du Languedoc-Roussillon**

*Yann GESHORS, secrétaire GL Ouest Hérault*

